



Es posible que la administración Económica no tenga que hacer uso del procedimiento de apremio contra los interesados en las carpetas adulteradas, si se accede a los acuerdos que tomaron en la reunión de anoche.

En el banquete que se dará en Barcelona en obsequio del Sr. Figueras, éste parece que pronunciará un discurso político en el que ensañará la distancia que le separa del Sr. Pi y Margall, á juzgar por lo que dice el Correo.

Al banquete asistirán unas 300 personas y comisiones de las cuatro provincias catalanas.

Diez y siete teatros están abiertos actualmente en Madrid.

Relativamente con los que hay en París y comparando con la población de la capital de Francia, que es más de una tercera parte mayor, el número de los espectáculos de la corte es bastante escaso.

El Comercio, diario de Gijón, da cuenta de haber arribado al muelle de Siquerique dos lanchas pescadoras conduciendo un enorme estanco cogido en alta mar, el cual será transportado por el ferrocarril con destino al gabinete de historia natural de Oviedo. Llama sobre todo la atención en este enorme pez, la semejanza de su cabeza con la de un perro de los llamados de Terranova; sus aletas son á manera de las aletas de molino rematadas en cuatro dedos iguales á los de la mano del hombre, y su cola partida en dos abanicos, se asemeja á la de los pavos reales.

Se habla de otro banquete monstruo que se celebrará según un colega el 11 de febrero.

Tenemos una verdadera satisfacción en manifestar que anoche han quedado salvadas completamente las diferencias que había entre las distinguidas actrices señoritas Mendoza Tanorio y Contreras y la empresa del teatro Español. En su consecuencia, pronto se reanudarán los ensayos del drama del señor Cano El Código del honor, para ponerla en escena á la mayor brevedad en aquel elástico celoso que tan favorecido está siempre por el público.

Ayer tarde rieron cerca de la estación del Mediodía dos jornaleros que habían ido á buscar trabajo, resultando uno de ellos herido gravemente, de dos puñaladas, una en el pecho y otra en el vientre. Trasladado á la casa de socorro se le hizo la primera cura, siendo después llevado al hospital Provincial, con pocas esperanzas de vida. El agresor fué detenido y conducido á la cárcel por disposición del juzgado de guardia.

Dice el Diario Español que en la discusión del Mensaje es probable que se promueva un debate incidental sobre

puntos históricos de la monarquía aragonesa.

La Fe publica anoche el siguiente telegrama:

PARIS, 31 (9 5 m.).—La cuestión de la señora Graux-Girardin-Lassant ha sido llevada al tribunal correccional. La señora Brimont intenta un proceso de difamación contra la señora Graux. Ayer recibió Grevy en Consejo al embajador de Francia cerca del Vaticano.

Mañana se reunirá la junta central de defensa contra la filoxera, para acordar los medios de combatir por completo la plaga en las provincias donde exista.

Desde hoy pagará el hectolitro de vinos españoles en la capital de Francia, por derechos de entrada, 18'87 francos, en vez de 23'87 que ahora satisface.

El ministro de Holanda que falleció ayer repentinamente, según manifestamos, se había acostado bueno y sano por la noche.

Un criado fué á entrarle el chocolate por la mañana, como de costumbre, y al ver que no despertaba, á pesar de los repetidos llamamientos que le hizo, se atrevió á poner su mano sobre el rostro del ministro extranjero, hallándole completamente frío.

Dice el Correo: «Ampliando la noticia que en otro lugar publicamos sobre las negociaciones entre el ayuntamiento y la casa-banca de los señores Urquijo hermanos, podemos asegurar que ha quedado definitivamente aceptada su proposición, dando los 4 millones de reales amortizables en doce años al interés del 9 por 100 y por trimestres vencidos, quedando la casa-banca con un simple pagaré garantido con la hipoteca de los mercados.»

Ayer se suspendió la vista de la denuncia del periódico la Nueva Era, señalándose nuevamente para el día 11.

La tribuna de la prensa felicitó ayer á expresivos términos al señor conde de Toreno, con motivo de su elección para la presidencia del Congreso.

El nuevo presidente obsequió á los periodistas con pasteles, vinos y cigarrillos.

Anoche se reunieron en el local de la Bolsa los interesados y agentes en la devolución de los valores cobrados indebidamente por consecuencia de las carpetas adulteradas.

Usaron de la palabra los señores marqueses de casa Jimenez y Alvarez, (don Manuel Maria), esponiendo las gestiones hechas cerca del presidente del Consejo y ministro de Hacienda, y manifestando que el gobierno, fundado en la ley de contabilidad, exige para que el expediente de devolución se tramite, que se constituyan depósitos por toda la cantidad que se reclama y aconsejaron que, en vista de la actitud del gobierno, se

hagan los oportunos depósitos, elevando al ministerio del ramo una instancia para que se admitan dichos depósitos en papel del Estado á los precios corrientes en vez de metálico, y que se constituyan en el Banco de España los indicados efectos públicos. La mayoría aceptó el pensamiento y se acordó, que una vez constituidos los depósitos, se estableciera la vía contenciosa contra la última real orden.

Dice un periódico de anoche que nuestro representante en Holanda ha fallecido, queriendo decir sin duda, que había fallecido en Madrid el representante de Holanda, lo cual es muy distinto.

Ayer se fugó de la plaza de San Marcial, número 2, piso cuarto, la criada de la casa, llevándose algunas alhajas y dinero por valor de 2000 reales.

Segun oímos de público, la joven era sobrina de los dueños de la habitación y tenía relaciones amorosas con un joven que parece la indujo á cometer delito.

Dice un periódico: «Por las manifestaciones que ayer hicieron varios diputados de la mayoría, en el salón de conferencias, puede deducirse que hay un núcleo respetable de ministros dispuestos á presentar la batalla al señor ministro de Hacienda en la cuestión de la última irregularidad de la dirección de la Denda. Los que abrigan este propósito creen derrotar al ministro con el apoyo de las oposiciones, y entienden que el gobierno dejará libre la cuestión por ser estraña á la política.»

Desde luego nos permitimos afirmar que el gobierno hará cuestión de gabinete, no solo las soluciones económicas que formule el digno ministro de Hacienda, sino muy especialmente toda proposición de censura en la cuestión de la última irregularidad y conducta observada por el Sr. Cos-Gayon en defensa de los intereses del Estado.

Por lo demás, creemos que nuestro estimado colega la Gaceta Universal ha deducido de las manifestaciones que hicieron algunos diputados de la mayoría, un resultado que no debe temer el gobierno.

La Epoca vota por la clausura de los buzones postales del Congreso y del Senado.

Hé aquí las razones que da el colega: «Primera, porque la renta de correos padece mucho con tales franquicias y exenciones; segunda, porque el presupuesto nacional de ingresos exige por parte de todos los españoles el más eficaz concurso y los mayores sacrificios; tercera, que á la sombra de diputados y senadores circula otra que nada tiene que ver con la personalidad de los representantes del país; y cuarta, que pueden encontrarse otras fórmulas para compensar á los miembros del Parlamento del gasto que les ocasionarían los sellos de correos para comunicarse con sus electores ó mandatarios.»

BOLSIN.—En el de anoche quedó el

consolidado á 21-50 liquidación y 21-15 al fin del próximo.—Operaciones.

Anoche se cantó Aida en el teatro Real de un modo verdaderamente notable.

Las Sras. De Reszke y Pasqua fueron objeto de constantes aplausos, y pocas voces, tal vez ninguna, ha estado el señor Ortíz más en el lleno de sus facultades, así es que en toda la ópera, pero especialmente en el acto tercero, alcanzó una gran elevación, de la que participaron con gran fruición la señora de Reszke y el señor Kaschmann.

Muy bien el Sr. Uetan y el maestro Goula perfecta como siempre.

Mañana cantará por última vez, en la presente temporada, nuestra eminente compatriota la Sra. Patti.

### EDICION DE LA TARDE DE HOY 1.º DE ENERO.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS: Viena, 31 (noche).

Dice la Politischen Correspondenz que el gobierno griego ha contestado á la nota del gobierno turco del 14 de este mes.

En su contestación, el gobierno de Grecia se muestra dispuesto, si el de Turquía reconoce las decisiones de la conferencia de Berlín, á negociar directamente con él la forma y los detalles de la ejecución de dichas decisiones.

Londres 31. El gobierno inglés ha dispuesto el inmediato envío de nuevos é importantes refuerzos en vista de la actitud cada vez más amenazadora por parte de los boers.

Se confirma el rumor de que estos se han apoderado de la ciudad de Pretoria.

Paris, 1.º Doña Isabel visitó ayer al Sr. Grevy.

Dublin, 1.º Una proclama del virey de Irlanda prohíbe para hoy y mañana las reuniones públicas con motivo de la cuestión agraria.

El Sr. Parnell y sus coacidos tienen el proyecto de ir á Londres para asistir á la apertura del Parlamento inglés.

Paris, 1.º Se han tomado medidas para evitar alborotos con motivo de la manifestación que los amigos de Blanqui preparan en el cuartel del célebre agitador.

Continúan recibiendo detalles de los grandísimos desastres causados por las inundaciones de Holanda y Bélgica.—Fabra.

De nuestro corresponsal en California recibimos la siguiente carta:

San Francisco, diciembre, 8.

Las frecuentes revoluciones en Méjico hacen de vez en cuando surgir cuestiones que ponen en conflicto las buenas relaciones que hoy existen entre aquella república y esta de los Estados Unidos de América. Clodomiro Cota, uno de los aliados bajo la bandera revolucionaria del general Marquez de Leon, y últimamente refugiado en este país, después de haber sido derrotado por las fuerzas del gobierno mejicano, ha sido la causa de una desavenencia, que podría traer resultados de alta importancia entre las autoridades locales y el comandante de los vapores de guerra mejicanos surtos en esta bahía. El

gobernador de Sinaloa (Méjico) pidió por medio del cónsul mejicano en esta ciudad Sr. Garcia Coto, á las autoridades de Estado, la estacionación del mencionado Cota, achacándole este delito comunes de la mayor importancia. El gobernador de este Estado, Sr. Perkins, accedió gustoso á la solicitud y ordenó el arresto y la entrega del prisionero Cota á las autoridades mejicanas en este puerto, y á su vez el cónsul lo pasó á cargo del comandante del Demócrata Sr. Monasterio. Varios rumores circulaban sobre la suerte del preso. Unos aseguraban que sería fusilado al llegar á Méjico, y otros que en alta mar sería ejecutada la sentencia que de antemano había rotado sobre él. Esto llegó á interesar á muchos de sus amigos y estos exhortaron á uno de los hermanos de Cota, para que apelara al Habeas corpus en obsequio de Clodomiro, y que se viera por medio de las cortes de justicia si era ó no justa la entrega de su hermano, siendo así que los delitos comunes que se le achacaban, pudieran resultar ser políticos. Efecto: apóse al Habeas corpus y se entendieron las ordenes requiriendo del comandante del Demócrata la devolución del prisionero.

Negóse el Sr. Monasterio á obedecer el orden del juez Latimer basándose en que tenía otras de su gobierno y que por consiguiente no cedería lo que según él le pertenecía de derecho por estar bajo la bandera del gobierno que representaba. Dando traspies sobre traspies el juez Latimer extendió otra orden para arrestar al citado comandante y apoderarse de su prisionero. Esto, como es de suponer, causó gran alarma entre la colonia mejicana y se discutía en pro y en contra con acaloramiento. La orden de arresto, á mi modo de ver, es un absurdo. El comandante está en su buque y este es propiedad mejicana y por consiguiente no llega allí la jurisdicción de las Cortes de California.

Instaló el policía Desmond en el vapor Demócrata después de haber solicitado al cónsul permiso y trató de apoderarse, en nombre de la ley, del Sr. Monasterio, pero este había colocado un centinela en la puerta de su cámara con orden terminante de hacer fuego sobre el que intentara entrar. Comunicada esta orden al policía, le pareció conveniente retirarse y dar cuenta de lo infructuoso de su misión; pero influencias estrañas decidieron al cónsul á conferenciar con el comandante y á las once y media de la noche entregaba el Sr. Garcia Coto al prisionero Cota á las autoridades de la ciudad. Este acto se achacó á debilidad por unos, á prudencia por otros y á falta de conocimiento de las leyes internacionales por otros. Lo cierto es que Clodomiro Cota está bajo el pabellón estadounidense y que será probable salga libre. La prensa comentó este hecho como un atropello y poco respetó á la bandera mejicana.—Cludio.

Ayer á las cuatro y media de la tarde, fueron detenidos y puestos á disposición del juzgado, D. Rafael Alcalá, ayudante de la caja de la administración económica, sección de caldería; Félix Carrascal, ordenanza; y Benito Perdiguer, escribiente; por considerarse los complicados en la sustracción de 50000 pesetas en billetes del Banco de España, de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente.

### EL COCHE N.º 13.

—¿A quién preparas esa pócima?—preguntó el marqués.  
—A Juan Juárez. Creo prudente evitar que ese pobre diablo pueda encontrarnos un día y entre en deseos de esplotarnos.  
—¿Piensas en todo! ¡Bravo!  
Abrieron la puerta de la cueva, pusieron en libertad al handido y le obligaron á que se pusiera un chaleco, un gaban y un sombrero redondo que trajo Claudia.  
Esta dijo en seguida entregándole cinco monedas de oro:  
—Ahí teneis la mitad del precio convenido. Hecho el encargo recibiréis el resto. Vamos á salir. Venid.  
Colocó á Juan Juárez á su lado en el pescante y Jorge entró en el coche que se dirigió con rapidez hacia la entrada de Neuilly y pasó por los Campos Eliseos.  
A las diez menos cuarto se detenía en la plaza de la Concordia. En esta época no existían los mecheros de gas en el alumbrado de París. La plaza estaba oscura y desierta: caía una lluvia fría y penetrante.  
Jorge abrió la portezuela, saltó al arroyo, y se detuvo en la plaza de la Concordia no lejos del Puente giratorio que daba entrada, como se sabe, al jardín de las Tullerías.  
El doctor Leroyer no había llegado aun. Jorge esperó.

### XXXIV.

Trascurrieron algunos momentos y al dar las diez en el reloj de Palacio, Jorge oyó pasos.  
—Este debe ser el médico,—pensó.  
Era con efecto el doctor que llevaba en sus brazos y oprimía contra su pecho el niño de Segismundo.  
Detúvose á dos pasos de Jorge, quien á pesar de la oscuridad le reconoció, ó mejor dicho, lo adivinó.  
—¿Sois sin duda, caballero, la persona que trae encargo de esperar...?  
—¿A quién esperais?—preguntó el tío de Pablo.  
—Al doctor Leroyer de Brunoy...  
El marqués añadió bajando la voz y muy cerca del doctor:  
—Soy el hombre de confianza del señor duque Segismundo de La Tour Vandien.  
Estas palabras no daban lugar á duda, ni á sospechas.  
—Está bien, caballero,—respondió el viejo.—Estoy á vuestras ordenes.  
—Venid, nos aguarda un coche.  
El doctor Leroyer siguió á Jorge y subió con él en el coche conducido por Claudia que emprendió de nuevo la senda de Neuilly.  
Trescientos pasos atrás redaba otro co-

che. Era el coche número 13 que conducía á Courbevoie el sobrino del médico.  
Los dos penecos de Pedro Loriot, rendidos de fatiga, apenas se sostenían. Andaban á fuerza de latigazos que los galvanizaban por algunos instantes.  
En la puerta Millot, la distancia entre los dos coches era de setecientos pasos.  
Pablo Leroyer, á quien exasperaba una marcha tan lenta, golpeaba con los pies el suelo del coche.  
La interminable calle fué recorrida casi en toda su extensión; pero cien metros próximamente de la cabeza del puente de Neuilly, los caballos de Pedro Loriot se detuvieron se bruscamente.  
El cochero del Coche número 13 hubo de recurrir de nuevo á los latigazos para poner en marcha á los caballos: estos se agitaron convulsivamente bajo la lluvia de palos que descargaba sobre ellos, pero sin adelantar un paso, y uno de los dos, resbalando sus cuatro pies sobre el enlodado pavimento, cayó, rompiendo en su caída la estremidad de la lanza.  
Pedro Loriot bajó y jurando como un pagano, explicó el accidente á su viajero.  
Pablo Leroyer tomó el partido de un mal irremediable, pagó con largueza al cochero y continuó á pie su camino.  
El viejo coche conducido por Claudia había entrado en el puente de Neuilly.  
En el momento en que llegaba al centro, Claudia puso los caballos al paso.  
—Ha llegado la hora de que ganeis vuestro dinero y vuestra libertad,—dijo á Juan Juárez que iba á su lado.  
—¿Qué he de hacer, y cómo?  
—Tomad este cuchillo, yo haré que el coche se detenga. Bajareis del pescante. Las dos personas que están en el coche se apearán echareis, á andar detras, herireis por la espalda al viejo que lleva el niño de modo que quede muerto al primer golpe y arrojaréis el cadáver al río. Lo mismo hareis con el niño.  
—Bien,—murmuró Juan Juárez.  
—Diríase que teneis miedo. Estais temblando.  
—No tiemblo de miedo. Estoy calado hasta los huesos. Tiemblo de frío.  
Claudia sacó la botella cubierta de juncos.  
—Tomad,—dijo,—bebed este Madera. Eso os reanimará y os dará valor.  
Juan Juárez bebió del contenido de la redema.  
—Magnífico!—murmuró.—¡Terciopelo! Claudia detuvo el coche.  
Jorge y el doctor se apearon enseguida, y Juan Juárez siguió tras ellos.  
Claudia cambió de dirección y se dirigió

hacia Neuilly para esperar cien pasos más allá.  
—¿Dónde estamos?—preguntó el médico.  
—Cerca del lugar donde nos espera el duque. Venid,—respondió Jorge.  
El tío de Pablo no volvió á hacer pregunta alguna y siguió á su compañero.  
Juan Juárez iba detras. Levantó su brazo armado é hirió al viejo.  
La hoja del cuchillo desapareció completamente en sus espaldas.  
El doctor dió un solo grito, seguido de un gemido, y cayó pesadamente, dejando escapar de entre sus brazos al niño.  
Juan Juárez se inclinó, levantó el cadáver, lo colocó en el parapeto y le abandonó á su propio peso en el Sena.  
—¡Pronto el niño! ¡Es preciso concluir!  
—Voy á ahogarle más lejos,—contestó el asesino cogiendo la débil criatura y desapareciendo con ella en las tinieblas, por el lado de Courbevoie.  
El marqués se preguntó en su turbación si debía seguir tras él; pero tenía impaciencia por abandonar el teatro del crimen, y sin preocuparse más tiempo de Juan Juárez, echó á correr para reunirse á Claudia y al coche.  
A pocos pasos del puente apareció un hombre que iba tambien muy de prisa y con la cabeza inclinada hacia el suelo. Era Pablo Leroyer, ansioso de llegar á casa del agente de negocios Morisseau. Momentos antes había oido un grito lígubre, una especie de gemido doloroso, y luego el ruido sordo y siniestro producido por un cuerpo pesado al caer en las profundidades de las ondas.  
Se detuvo y escuchó: nada se oía.  
—Me he engañado, sin duda—dijo Leroyer, y continuó su camino.  
En aquel instante pasaba Jorge de La Tour Vandien.  
Cuando llegó al centro del puente Pablo creyó escuchar otra vez un gemido que salía de lo profundo del río.  
Inclinóse hacia el Sena, apoyándose en el parapeto, cuya piedra gris le pareció manchada de negro, pero no oyó más que el dulce y monótono murmullo de las aguas al deslizarse rápidas bajo los arcos.  
El gemido se volvió á oírse.  
Cinco minutos después el sobrino del doctor llamaba á la puerta del hombre de negocios Morisseau, ante el cual le presentó una criada.  
—Ved el dinero—le dijo,—devolvéme las letras.  
Morisseau hizo un gesto de sorpresa y de horror.  
—¡Esos billetes están manchados de sangre—exclamó.— y trescientos marcos también!

Un estupor sin límites se pintaba en sus miradas. Estaba temblando.  
—¡Ah!—murmuró.—¡Ya comprendo... ¡ya adivino!... ¡El grito, los gemidos, el ruido sordo, las manchas negras... todo se explica! ¡Acababa de cometerse un crimen cerca de mí... casi á mi vista!  
—¿Un crimen?—replicó Morisseau, que empezaba á sospechar.—¿De qué crimen hablais?  
Pablo Leroyer refirió con brevedad cuanto había creído oír minutos antes al cruzar el puente de Neuilly, y el encuentro que había tenido.  
El hombre de negocios le escuchaba, pero seguramente no le creía.  
Tomó, sin embargo, los seis billetes, y devolvió las letras no pagaderas, y cuya firma era falsa.  
El inventor regresó á París. Morisseau, á pesar de ser media noche, fué á dexar al comisario de policía de Courbevoie para referirle cuanto Pablo había contado.  
El día siguiente, á medio día, el inventor, asombrado é inquieto por la ausencia de su tío, se disponía á salir.  
Sonó la campanilla y se esperó.  
En el dintel aparecieron, un comisario, con las insignias de tal, y dos agentes disfrazados.  
En la escalera veíase lucir bayonetas.  
El comisario de policía venia á prender á Pablo, acusado de asesinato.  
El mismo día Claudia Varni se introdujo en Brunoy en la casa del doctor, no sin haber hecho salir antes á la fiel criada, registraba los papeles y se apoderaba de la carta escrita por Segismundo antes del desastro, y que contenía su testamento. El duque declaraba al hijo de Ester su hijo legítimo y su único heredero.  
Una triste mañana, Pablo Leroyer, declarado culpable sin admisión de circunstancias atenuantes, subía al cadalso, donde caía su cabeza.  
Entre la muchedumbre que se estramecía con salvaje alegría de ver al verdadero matar un inocente, hallábase una mujer vestida de negro, que llevaba de la mano dos niños, tambien vestidos de luto, llorando silenciosamente y mirando el espantoso espectáculo con ojos de indefinible expresión. Era la mujer, ó mejor dicho, la viuda del sentenciado, con Abel y Perta.  
Ocho días después la duquesa viuda de La Tour Vandien falleció, y el marqués Jorge entraba en posesión del título y de la fortuna de su hermano.

Han fallecido: En Valladolid, D. José Pardo, catedrático que fué de aquella universidad; en Barcelona, D. Clemente Bousnos y D. Tomás Cunill; en Lorca (Murcia) D. José Tejada; en Zaragoza, D. Mariano Laita, padre del catedrático del instituto de Vizcaya; en Valencia, D. Rafael Polo y D. Pedro Casanoves, profesor de medicina; en Sanlúcar de Barrameda, D. José Ambrosio; en Santiago, D. José de la Riva Andrés; en Santander, la señorita D.ª Juana García de Quevedo; en Pamplona, don Julian Gil, teniente del 5.º regimiento de artillería; en Oviedo, D. Juan Fernández y Fernández.

Además de la suspensión del primer teniente de alcalde de Sorbas, el gobernador de Almería ha decretado la del alcalde primero.

Se calcula que actualmente se encuentran en Madrid 100 diputados de la mayoría y 28 de oposición.

Por la solemnidad de la fiesta de hoy, mañana dejarán de publicarse algunos periódicos.

Un diario ministerial de la mañana supone que el Sr. Fabié usó de la palabra al terminar la elección de presidente del Congreso, para probar al director de una manera indirecta, que le sobra travesura y habilidad parlamentaria, a pesar de no haber sido nombrado para consumir turno del mensaje, ni apoyar enmienda alguna.

Aunque parece aplazada la promoción de senadores que hace algún tiempo se anunció, hemos oído asegurar que el Sr. Cánovas piensa llevarla a cabo dentro de poco tiempo.

También hemos oído asegurar que indudablemente serán comprendidos en ella los actuales diputados señores batón de Alcalá y D. Juan Cervero.

Así lo ha oído un colega.

Bajo la presidencia del señor marqués de San Carlos se reunió anoche en la tercera casa consistorial la Sociedad protectora de los animales y las plantas, con objeto de elegir su junta directiva, siendo nombrados: Presidente, D. José de Cárdenas; vicepresidente segundo, D. Emilio Ruiz de Salazar; consejero, Sres. Alvarez Altistur, Pascual (D. Agustín), Frontaura, Larroca y Poo; depositario, Sr. Lopez Vargas; secretario general, D. Guillermo Rances; y secretario del exterior, D. Eduardo Martínez Peña.

Pasado mañana se verificará la vista de la celebre causa de Sonseca, ante la sección primera de la sala de lo criminal de esta audiencia.

En esta causa es acusado privado el Sr. D. Cristiano Martos, y están encargados de la defensa de los procesados los Sres. Montero Rios, Moreno Nieto, Lopez Rodriguez y Colada.

El Manifiesto, cuya autoridad y competencia no es discutible en este punto, afirma, como nosotros, que la minoría democrática-progresista no ha determinado obrar en la discusión del Mensaje, sino con arreglo a las circunstancias.

Tan pronto como el señor marqués de Campo tuvo noticia del fallecimiento del práctico de Cartagena que dirigió al vapor Leon XIII en su entrada al puerto y de que su familia quedaba en la miseria, ordenó a su consignatario Sr. Bienent entregara a la viuda la suma de 1000 reales.

Hoy recibimos periódicos y correspondencias de la isla de Cuba que alcanzan al 15 de diciembre, y cuyas principales noticias publicamos a continuación:

El gobernador general ha dispuesto que las fianzas que deben prestar los corredores de comercio de la Habana, según la real orden de 13 de julio último, puedan constituirse en acciones del Banco Español de la Habana, teniendo muy en cuenta, que el plazo para hacer dicha prestación, vence el 15 de febrero próximo venidero; así como también, que el que no verifique lo dispuesto, en tiempo, perderá sus derechos al fin de corregir que hoy posee.

Desde el día 6 de diciembre han empezado su molienda muchos ingenios de las jurisdicciones de Cárdenas y Matanzas.

Por enfermedad del señor Brigadier Pocerull, ha sido nombrado gobernador de la fortaleza de la Cabana el de igual graduación Sr. D. Bartolomé Torrer.

La Gaceta de la Habana publica las reglas acordadas por el señor gobernador general a propuesta de la dirección de Hacienda sobre la amortización de los bonos creados por decreto de 9 de agosto de 1872. Se abre el plazo de un mes para reembolsar los bonos que se presenten al efecto. Este plazo, en lugar de contarse desde la fecha de la publicación de la orden, se contará desde el 1.º de diciembre para mayor comodidad del público. El tipo del reembolso será el 43 por 100 del valor nominal que aquellos títulos representan como capital.

A las siete de la mañana del 11 se hizo a la mar con rumbo a Cádiz la fragata Lealtad.

Este buque, que llegó al apostadero a mediados de diciembre del pasado año, ha permanecido en la bahía de Nipo. Un batallón formado con la mayoría y tropa de este buque, con sus jefes y oficiales, ha estado desembarcado en el departamento Oriental, prestando importantes servicios en el valle de Mavri, y formando columnas de operaciones en compañía del ejército, bien cubriendo destacamentos y defendiendo puestos importantes.

Hoy marchan, dice una carta, para la Península, después de haber cooperado eficazmente a la pacificación total de esta isla, llevando el aplauso y las bendiciones de este pueblo, que sabe estimar los sacrificios que en aras de su prosperidad se realizan.

Se ha concedido autorización a don

Manuel Pacheco para la fundación de un Banco Hipotecario en la isla.

Un lote de terrenos del Estado en Barraca le ha sido concedido a D. Jaime Sánchez y Fernández y otro a D. Ramon Morquoda y Magas.

Segun noticias de Vuelta-Abajo, las últimas lluvias que han ocurrido las comarcas productoras del tabaco, han hecho concebir a los vegueros muy risueñas esperanzas acerca de la próxima cosecha. Con que a este benéfico riego suceda otro igual en el presente mes de enero, puede decirse que quedará asegurada una abundante producción de la hoja que constituye uno de los ramos principales de la riqueza del país.

Por el correo de la Península Megado el día 9, se ha recibido en la capitania general un real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar al distinguido general D. Tomás de Reina, gobernador civil y comandante general de Matanzas.

Segun tenemos en los periódicos de la isla, las lluvias han sido generales en toda la zona norte de las Villas. Ha llovido abundantemente en Matanzas, Cárdenas y Sagua.

El Criterio Popular de Remedios al dar cuenta de la presentación de Nuñez y los que con él merodeaban en aquellos mentes, dice:

«A la simple aparición de ella (la paz) Remedios puede decir que siente renacer sus esperanzas y que se levanta de su triste estado de abatimiento y postración. Por donde quiera se agitan proyectos de pública utilidad.»

Se habla del establecimiento de grandes ingenios centrales y de que la vía estrecha de Zaza eche un ramal desde Tetuan a esta ciudad.

Se promueve la explotación de las ricas minas de Guaraabujía, que despues de invertidos cuantiosos capitales, permanecian en profundo olvido y total abandono.

Y, por último, la importante empresa del camino de hierro de Caibarien a Sancti Spiritu activamente practica los oportunos reconocimientos para continuar su prolongación a Hernando, construir un trozo de línea al poblado de las Vueltas y hacer por otra parte su entronque con Santa Clara; paso agigantado que nos pondría en inmediata comunicación con la Habana y la mayor parte de la Isla.

El 11 se encontraba en la Habana el Sr. D. Emilio Calleja, gobernador civil y comandante general de la provincia de Santa Clara, en la que ha prestado y presta tanthos y tan relevantes servicios.

El señor marqués de Peña Plata en su calidad de general en jefe del ejército de la isla, ha dirigido su voz a los soldados y voluntarios por medio de una elocuente y sencilla alocución.

Al declarar terminada, por completo la criminal insurrección de agosto, hace recaer toda la gloria en el valiente y sufrido ejército, cuya pericia y ejemplares virtudes militares, lo han hecho merecedor de la gratitud de la patria. El general Blanco hace también mención de los guerrilleros y movizados, naturales del país, que han compartido con los soldados veteranos las penitencias y la gloria de la guerra, mostrándose hijos leales de la madre España.

Pero donde más ostenta la noble modestia que realza su carácter es en el hecho de considerar la alta distinción de la gran cruz de San Fernando que recientemente le ha sido otorgada por S. M., en premio a sus eminentes servicios, como un galardón concedido en su persona al ejército. El ejército a su vez se estimará también grandemente recompensado al ver tan insignie condecoración en el pecho de su querido general en jefe.

Los periódicos de Galicia vienen estos días consagrando grandes elogios a la notable carta publicada por el señor Linares Rivas en la prensa de aquella localidad a propósito del restanqueo de la sal.

Los periódicos gallegos, sin distinción de matices, al ocuparse de esta carta, alaban el celo que en favor de aquella región muestra el Sr. Linares Rivas, declarando que es uno de los diputados de mayor iniciativa y de más poderoso arranque.

Gran número de ayuntamientos han acordado felicitar al Sr. Linares.

En la república de Guatemala estuvieron enarbolados el 23 de noviembre, en conmemoración del cumpleaños de S. M. el rey de España, los pabellones español, guatemalteco y los de otras 10 nacionalidades distintas. Durante el día se vio muy concurrida la residencia del representante de España Sr. Suarez Guanes, así por todos los miembros del cuerpo diplomático acreditados en Centro-América, como por las personas más distinguidas de aquella capital. Por la tarde tuvo lugar una serenata y por la noche un lucido banquete dado por nuestro representante, reinando en él verdadera animación y sincera armonía. Terminó la reunión a las doce de la noche, no sin haberse consignado en los himnos las más vivas protestas de simpatía hacia España y su augusto soberano.

En Lorca (Murcia), se ha suicidado un joven de 22 años llamado R. S., de oficio sombrerero.

En Bilbao han ocurrido dos sensibles desgracias en el túnel del paseo de los Caños.

Los trabajadores de la boca Norte salieron, despues de verificada la carga de algunos barrenos, hasta que se efectuasen las descargas; hecha la señal con trompeta de haberse concluido éstas, parece ser, no obstante, que hubo dudas entre los obreros sobre si faltaba o no aun uno de los cuatro tiros; en esta duda parece que entró en el túnel el obrero José María Alcorita y detrás de él el capataz Antonio Zabálviacoa, y al poco tiempo de entrar los dos, se oyó la descarga de un barrenito. El capataz de la boca Sur, Mateo Tellería, que hacía un momento se había hallado con ello, entró en el túnel a ver lo que había ocurrido, y halló caedero a Antonio Zabálviacoa y casi espirando y abrazado a éste a José María Alcorita, que al poco rato falleció.

El cuadro que ofreció en aquellos momentos la entrada del túnel fue lo más

desgarrador que puede imaginarse. La espanga de uno de los muertos se encontraba allí con la comida, esperando a que saliera su marido.

Al ser trasladados tres criminales de mucha consideración de la cárcel de Durango a la de Vitoria, custodiados por la guardia civil, uno de ellos se arrojó sobre otro de sus compañeros y le causó una herida de gravedad con una pequeña navaja. Los criminales iban en una carreta, sujetos con grillos, lo cual no impidió el atentado cometido sin que los conductores lo pudieran evitar.

Escribe un colega democrático: «El banquete democrático que ha de celebrarse dentro de poco tiempo, segun nos aseguran, en la capital de la Mancha, será muy concurrido. Los Sres. Malaguilla, Mulleras, Rivas Moreno, Hernandez, Trujillo, Palacios, Dopazo, Martinez Arenas, Marin, Ruiz y Leon, todos de aquella localidad, han dirigido una circular a los demócratas de la provincia invitándoles a eso acto.»

A él, dice la circular, pueden asistir, sin escrúpulo de ninguna clase y sin distinción de matices, todos los que, aceptando las conquistas de la revolución de setiembre, se llaman demócratas.»

No ha resultado cierta la noticia de haber regalado el general Martinez Campos al Sr. Romero Ortiz para su museo, su fagín de general.

Ayer espiró el plazo para la presentación de las instancias para las oposiciones a ingreso en el cuerpo jurídico-militar. Las presentadas son 64, y las plazas de aspirantes 15.

En el banquete democrático que tendrá lugar hoy en el casino de la calle de la Cruz parece que se propondrá por uno de los asistentes, que se nombre una comisión organizadora de otro banquete, que se celebrará el día 11 de febrero.

A las dos próximamente de la madrugada de hoy se descubrió un robo en la casa de comidar, núm. 3, de la calle de Jorge Juan.

Cuando el dueño de la tienda N. Mendez, volvió a su casa, de regreso de una tertulia, encontróse con las puertas de la tienda abiertas, desordenados los baules y varios efectos tirados por el suelo en completo desorden. El sirviente que había quedado en la casa no se hallaba en la habitación, ni en las primeras horas de la mañana había parecido.

El robo ha consistido en unos mil reales en metálico, tres mil reales en alhajas y varias prendas de vestir.

La real familia ha asistido esta tarde, como de costumbre, a la Salve en la basílica de Atocha.

El diputado constitucional D. Cándido Martínez ha recibido encargo de gestionar que el puerto de Rivadeo sea clasificado de segundo orden.

En Cartagena se empezará a publicar en este mes un periódico científico, órgano de la academia Médico-quirúrgica.

Es esperado en Cartagena, procedente de Cádiz, el vapor de guerra Isabel la Católica, cuyo buque conduce los botes de vapor para la fragata-crucero Aragón.

Dice hoy el Imparcial:

«Segun oímos asegurar ayer, la comisión de hacienda del ayuntamiento piensa retirar de la orden del día del lunes el dictamen presentado en la anterior, proponiendo un recurso de queja contra el señor gobernador civil con motivo de la concesión acordada por éste del tranvía de la Ciboles a los límites del ensanche.»

Esta resolución decian se ha tomado despues de haberse convenido aquella de las dificultades que encontraría para conseguir una votación que pudiera constituir acuerdo.»

La Integridad de la Patria publica hoy el sueto siguiente sobre un asunto acerca del cual ha hablado ya con los mejores informes LA CORRESPONDENCIA:

«Se ha arreglado la cuestión de los agentes de Bolsa, relativa a la falsificación de las carpetas, conviniéndose en que estos consignen las cantidades de que aparecen responsables en valores del Estado, acudiendo ellos despues en su defensa por la vía contencioso-administrativa.»

Anoche se verificó la elección de los individuos que habian de sustituir en sus cargos a los que los han desempeñado el año último, en el Ateneo de esta corte, quedando elegidos los señores siguientes:

Presidente, D. José Moreno Nieto (reelegido). Consiliario 2.º, D. Manuel Pedregal (reelegido). Depositario, marqués de Torre-Octavio (reelegido). Bibliotecario, Torres-Campos (reelegido). Secretario 2.º, Escobar Laredo.

Dice las Novedades de Nueva-York llegado hoy a Madrid:

«La noticia de haber sido descubiertos y presos en Cuba unos cuantos negros que trataban de poner sus huesos en grave peligro metiéndose a conspiradores, produjo en la colonia española de Nueva-York algunos comentarios y sirvió para demostrar una vez más la confianza que todos tenemos en las altas dotes del gobernador general Blanco, confianza que también ahora se la vio plenamente confirmada.»

En esta ciudad se ha recibido un extenso telegrama de París, dando detalles del asunto y diciendo probablemente la última palabra sobre una intención reprimida antes de estallar, sin significación alguna, sin elementos de vida y digna únicamente del olvido en que ya ha caído.»

Dice hoy el Liberal: «El Sr. Castelar se propone consumir el tercer turno en contra del mensaje. Aseguren los posibilistas que defenderá la conveniencia de que rijan los destinos del país un ministerio compuesto de elemen-

tos de la oposición dinástico-liberal, porque un movimiento político de esa índole permitiría a la democracia reorganizarse y propagar sus ideas, haciendo uso de la libertad que se concedería dentro de la legalidad existente.»

Nosotros hemos oído que el Sr. Martos hará, cuando use de la palabra por primera vez, alguna indicación que permita esperar benevolencia de parte de los demócratas para un gabinete fusionista del porvenir.

El gobernador de Salamanca Sr. Marrazuelo ha vuelto a encargarse de su destino.

Con motivo del año nuevo se han recibido hoy en Madrid multitud de telegramas de felicitación a SS. MM. y al gobierno, de las autoridades de todas provincias de España.

Hoy se ha recibido en los centros oficiales el siguiente TELEGRAMA: «Granada 1.º 12-10 (tarde).»

Dos de los cinco criminales fugados de la cárcel de Alhama, se han presentado en la misma, en la tarde del 30, acosados por la incansante persecución de que son objeto. Quedan dos fugitivos que se persiguen sin descanso.»

Restablecido de su enfermedad el señor Vico, el próximo martes se verificará probablemente en el teatro Español la función que la empresa del mismo dedica a la memoria del malogrado y eminente Lopez de Ayala, representándose su última producción, la preciosa comedia Consuelo, y se leerán composiciones poéticas.

Dicen de Palma que en la próxima primavera se formará una compañía para que actúe en aquel teatro, dirigida por D. Rafael Calvo, y en la que figurará doña Elisa Mendoza Tenorio.

La compañía dramática que dirige el Sr. Tamayo, actuará en breve en Málaga. El ayuntamiento de Bilbao ha acordado regalar una corona a D. Cleto Zavala, como premio a su mérito.

Segun noticias fidedignas, la nueva empresa del teatro Principal de Zaragoza ha contratado ya a las actrices señoras doña Enriqueta Liron, doña Concepcion Andrujo, doña Victoria Mata, doña Concepcion Rios y doña Rosario Sanchez, y a los actores D. José Mata, D. Domingo Garcia, D. Antonio Galvan y D. José Luna, además de otras segundas partes.

También ha contratado a la distinguida bailarina doña Emilia Pinchiera y al primer bailarín Sr. Guerrero.

Los profesores mercantiles están invitados a una reunion que tendrá lugar el lunes 3 del actual, a las ocho de la noche, en el local del Circulo Mercantil, para tratar de un asunto de interés.

El profesor de idiomas Mr. Hughes se ha trasladado a la calle de Preciados, 7, 2.º. Con esta ocasión tiene el honor de ofrecer al público su nueva academia y de desear a sus alumnos y amigos feliz entrada y salida de año nuevo.

Los días 4 y 5 del presente, de once a cuatro de la tarde serán revistados los señores jefes y oficiales en comisiones activas del servicio y pensionistas de los ordenes de San Hermenegildo y San Fernando ante el comisario de guerra de segunda clase don Jacinto Ruiz.

Los señores jefes y oficiales que desempeñen comisiones del servicio, se hallen en esta corte, presentarán sus justificantes al señor coronel jefe del canton respectivo visados por los señores secretarios de las direcciones a que correspondan, cuyo acto, al que concurrirán precisamente de uniforme y en el traje que por la plaza esté prevenido, tendrá lugar el día 4 en la forma siguiente: de una a dos de la tarde, los señores jefes, de dos a tres capitanes, y de tres a cuatro subalternos y todas las clases asimismo, en el concepto de que con arreglo a lo prevenido en real orden de 29 de marzo de 1878, no se admitirá justificante alguno con posterioridad al día señalado.

Los justificantes de los señores jefes y oficiales que se hallen en esta plaza en uso de licencia, como enfermos o por asuntos propios, espresarán la real orden por la que les fué concedida y los meses que llevan disfrutándola, practicando lo mismo los que se hallen en uso de prórroga, cuyos justificantes serán autorizados con los de la clase de reemplazo en la primera revista, por los señores comandantes de canton, en el mismo día y horas que correspondan a sus respectivos empleos, teniendo entendido que los de reemplazo que se encuentren en aquel caso serán revistados el día 3 por el comisario de guerra nombrado para los de dicha situación.

Los que por encontrarse enfermos no puedan concurrir al acto de la revista pasarán un oficio el día 1.º al señor coronel jefe del canton con las copias de sus dondillos, para que llegando a noticia del gobierno militar se disponga el reconocimiento facultativo.

El comisario de guerra D. José del Palacio, está encargado de la revista de transeuntes, en cuyo caso se considera a las clases anteriores, excepción hecha de los de reemplazo y serán revistados por el mismo en los días 4 y 5 de once a cuatro de la tarde.

Los señores jefes, oficiales y sus asimi-

lados en situacion de reemplazo, que figuran ya en nómina, serán revistados a las mismas horas de los días 3, 4 y 5, ante el comisario de guerra de segunda clase don Antonio Perez en su despacho establecido en la planta baja del cuartel de San Francisco.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE MAÑANA.— San Isidoro obispo y mártir.

—Temperatura máxima de ayer, 9.º grados; mínima, 0.º.

—Ayer llovió en Bilbao, Gerona, Pamplona San Sebastian y Santander.

Cursos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Maria, donde se celebrará función a Nuestra Señora de la Almudena con misa mayor y sermón y por la tarde a las cuatro ejercicios y reserva.

—Continúa la novena de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Andrés; a las seis se cantará la misa llamada de Infantes; a las ocho será la misa de comunión general, en la que se dará a los fieles asistentes a la sagrada mesa una medalla tocada al santo Pilar de Zaragoza; a las diez y media se manifestará a S. D. M., y acto seguido será la misa solemne en la que hará el panegirico de Nuestra Señora don Pedro Martín Sánchez. Por la noche terminados los ejercicios en los que predicará el señor cura D. Antonio Chacon, se bajará la imagen de la Santísima Virgen para que los fieles puedan besar la cara lumina.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en San Antonio del Prado y la del Pópulo en San Justo.

CHARADA.

Desde segunda ho sabid dos vas a ser todo, osto sumido, luz de mi vida, en un prima de dolor, de donde si no eres tú, no hay quien me tercera-dos. Mas si la noticia es cierta, si es imposible tu amor, ¡por que mandas a tus ojos dos-prima mi corazón?

Solucion de la anterior: ENERO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—9.—F. 5.º de abono.—T. 2.º impar.—El Barbiere di Siviglia. SOCIEDAD DE CUARTETOS.—Cuarta sesión a las dos de la tarde.

ESPAÑOL.—4 1/2.—El Trovador.—8 1/2.—T. 1.º par.—El Zapatero y el Rey (segunda parte).—Sainete.

APOLO.—4 1/2.—T. 3.º impar.—La Marcella.—8 1/2.—T. 1.º impar.—El sacristan de San Justo.

ZARZUELA.—3.—T. 3.º.—Los polvos de la Madre Celestina.—8 1/2.—(La misma de la tarde.)

COMEDIA.—4 1/2.—T. 2.º.—¡Adios, Madrid!—Preston y compañía.—8 1/2.—T. 1.º.—Un grano de arena.—¡Anda, valiente!

FOLIES ARDERIUS.—4 1/2.—A Sevilla por todo.—La calandria.—Balle.—8 1/2.—Los Sobrinos del capitán Grant.—4 1/2.—Gran baile de máscaras.

VARIEDADES.—4 1/2.—La cabeza de Tom.—8.—La canción de la Lola.—Un joven simpático.—¡Qué noche!—Lo de siempre.—¿Dónde está la levita?

LARA.—4 1/2.—A gusto de todos.—De Cádiz al Puerto.—La canción de la Lola.—8 1/2.—T. 1.º.—La canción de la Lola. El vestido azul.—De Cádiz al Puerto.

MARTIN.—4 1/2.—El nacimiento del Mesias y la degollacion de los inocentes.—8 1/2.—(La misma función.)

RECORO.—4 1/2.—El nacimiento del Mesias de Dios.—8 1/2.—(La misma.)

INFANTIL.—4 1/2.—Madrid viejo y Madrid nuevo.—Para mujeres Españolas.—¡Lento tienes, tanto vales.—Los perances de un murguista.—Carrido y Keuner.—El palomar de Fray Anselmo.—La bruta de la ramera.—Madrid al amanecer.—Balle.

ELICHO DE CAPELLANES.—3.—El honor por fuerza.—Balle.—Tocar el violon.—8 1/2.—El agua de San Prudencio.—Balle.—Por la tremenda.—El Niño.—Balle. Pascual Bailon.

RISA.—4 1/2.—Una mina.—Bruno el Tejedor.—Escenas de portal.—El Arcediano de San Gil.—Diez mil duros.—Los parroquianos del Manco.—Por la tremenda.—Balle.

CIRCO DE PRICE.—4 y 8 1/2.—Variadas funciones, en las que tomarán parte el Mozambique Pastor, los egipcios Salma, el Indiano Scalloso, el imitador Rudolph, la equilibrista Teresina, y el extraordinario gimnasta Cee-Mec.

NOVEDADES.—4.—Aventura de Cándidas.—Concierto por Brava.—8 1/2.—Pedro el negro ó los bandidos de la Lorena.

MADRID.—3.—Valentin el guarda-cestas.—8.—Más vale maña que fuerza.—Los celos del Tío Macaco.—Teatro de Madrid.—Las dos jovas de la casa.—Balle.

GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por Castellani, abierto todos los días de 11 a cuatro y media de la tarde.

CAFE DEL CALLAO.—Concierto a seseto de dos a cinco.

BOISA.—La novedad.—Gran baile de 7 a 12 de la tarde a 2 de la madrugada.

EL SEÑOR D. SANTIAGO SEJORNANT Y VARELA FALLECIÓ EL 22 DE DICIEMBRE DE 1880. Todas las misas que se celebren mañana 2 de enero en las parroquias de Santiago y San Justo por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La familia suplica a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

**LAS PERSONAS QUE HAYAN COMPRADO HASTA ESTE DIA EN LA PERFUMERIA INGLESA, CARRERA DE SAN JERONIMO, NUM. 3 PUEDEN PASAR A RECOGER EL BONITO ALMANAQUE CON 4 CROMOS PARA 1881, CON QUE LA CASA OBSEQUIA A SU NUMEROSA CLIENTELA.**

NOTA. LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL AGUA DE COLONIA IMPERIAL, PRODUCTO ESPECIAL DE NUESTRA PROPIEDAD, POR SER HOY DIA UNO DE LOS DE MAS USO EN EL TOCADOR, A LA VEZ QUE ECONOMICO. FRASCO CON SIFON, DE 6, 8, 12, 20, 40 Y 80 RS. MEDIO LITRO 16 RS.

# EL CRÉDITO UNIDO

HOY HACE UN AÑO QUE SE FUNDÓ ESTA CASA

DE COMERCIO, BANCA, COMISION, ADMINISTRACION Y REPRESENTACION.

1.º DE ENERO DE 1881. — 2.º DE SU INSTALACION.

**CAPITALES EN EFECTIVO** se reciben al 12 por 100 anual garantizando el capital é intereses. **SECCION ESPECIAL** en comision, se colocan cantidades al 60 por 100 anual en operaciones de CREDITO PERSONAL realizadas sin la anterior condicion.

Se hace toda clase de operaciones que convengan y sean aceptadas á los interesados, sus representantes, agentes de negocios ó corredores á quienes se les dará la correspondiente comision de las operaciones que se realicen por su mediacion.

SE COMPRAN FINCAS, GÉNEROS, EFECTOS, ALHAJAS Y ANTIGÜEDADES.

La correspondencia dirijase al Director incluyendo sello para su contestacion.

**OFICINAS: PRECIADOS, 21, PRAL.-MADRID.**

**UN PADRE DE FAMILIA**, ABOGADO del iustre colegio de esta corte, que ha desempeñado diversos cargos en la carrera fiscal, cuerpo consular y Administracion del Estado, encontrándose hoy cesante y falto de recursos, desea obtener una colocacion; posee el francés y el italiano. Dirijirse Greda, 10, pl.

**PROFESORA EN PARTOS.** San Roque, 12 y 14, bajo izq. Habitaciones reservadas para usos de su profesion.

**ALMANAQUE DE LA RISA** PARA 1881. 4 Rs. Año XVII. Principio, 20.—E. Martinez.

**GUIA DE ESCRIBIENTES** Precio 4 rs. E. Martinez, Principio, 20.—Se reciben sellos.

**EN EL ALMACEN DE MUSICA** Hay pianos del autor y profesor D. Toledo. Puencarral, 11. se acaba de recibir un gran surtido de los inmejorables pianos de

**ERARD** De los elegantes de **BORD**

cuya baratura, unida á sus hercúleos voces y gran solidez, los hacen recomendables á todas las fortunas.

De los magníficos de cuerdas cruzadas y resonador de **KAPS**

Y de los de grandes voces y modelos nuevos de **LINDNER**

Tenemos la satisfaccion de poner en conocimiento del público que todos los pianos que recibimos son escogidos entre los mejores por los señores fabricantes, á los que estamos sumamente reconocidos por el gran crédito que estos nos proporcionan.

Siendo al contado los pagos, grandes descuentos. A plazos de 6 á 20 duenos mensuales.

**MA PARA SU CASA.—TU** Adoscos, 7, cto. 4.º dcha.

**Y OSA BERROQUEÑA USA** Se vende y unas buenas jaboneras, á cuatro aguas, para fragajar. Maldonada, número 7, portoria.

**HOTEL.—SE VENDE ARREGLADO.** Barrio de Arguelles, Rey Francisco, 17.

**UNA JOVEN ASTURIANA DE** 22 años, con leche fresca, desea criar en casa de los padres. Dos Amigos, num. 7, portoria, darán razon.

**DIANOS Y ARMONIUMS.—SE** acaban de recibir nuevas reñesas de las primeras fábricas de Francia y de Alemania. Pianos de lujo y estudio. Garantia diez años. Baratura increíble. Maraybar, Hileras, 8, Madrid.

**EL LUNES 27 DEL PASADO** se ha perdido un galgo grande, casi blanco; se suplica á quien lo tenga lo entregue en la calle del Meson de Paredes, num. 27, principal, y se le gratificará.

**CARIDAD.**

La suplica la viuda de Belgado; tiene cinco hijos: su esposo y su hijo mayor acaban de morir, y no tiene recursos ni para sufragar los gastos de la conduccion del cadáver. Visidad su choza, Madera, 42, y socorred á estos seres desheredados, que todo lo esperan de Dios y de las almas piadosas.

## RABANO IODADO

DE GRIMAULT y C<sup>o</sup>

Farmacéuticos en Paris

El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y C<sup>o</sup>, es una combinacion del Yodo con el Berro, el Rabano, y la Cochlearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano iodado de GRIMAULT y C<sup>o</sup>, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de ioduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los más notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatismo, la Raquitia, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C<sup>o</sup>.

Paris. — Casa GRIMAULT y C<sup>o</sup>

8, Rue Vivienne, 8

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

**CÁPSULAS y GRAGEAS**

De Bromuro de Alcanfor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON. Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon, y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Aneurisma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquetas, Enfermedades de la Vejiga, y de las Vías urinarias, y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de Clin y C<sup>o</sup> y la Medalla del premio Montyon.

**SALUD SIN MEDICINA NI GASTOS**

## LA REVALENTA

ALIMENTO REPARADOR PARA AGUJOS Y NIÑOS. CURA LAS MALAS DIGESTIONES, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, ESTREÑIMIENTOS, DIARREA, TOS, DISENTERIA, FLEMA, ACEDIAS, CATARRO, ASMA, BRONQUITIS, TISIS, DIABETICA, MARASMO, LOS DESORDENES DEL CEREBRO Y DEL ALIENTO, BILIS, INSOMNIO, AGOTAMIENTO, GOTA, NEURALGIA, VICIO Y POBREZA DE LA SANGRE, FIEBRE, HIDROPESIA Y ERUPCIONES.

ECONOMIZA 50 VECES SU PRECIO EN MEDICINAS. 35 AÑOS DE ÉXITO. 50000 CURACIONES.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 reales; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; veinticuatro, 300.

## GELLE HERMANOS, INVENTORES

Paris, 85, rue d'Argout. Exposicion de 1878 Medalla de Oro.

**IGRITINA VEGETAL**  
Tintura para los Cabellos y las Uñas.  
Esta Tintura es, sin contestacion, la mejor y la más eficaz y la más inocua.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Deposito en todas las Perfumerías de España.

Instituto de Francia: Premio Montyon.

**VINO de QUINA**  
FERRUGINOSO  
del Profesor Gaston HENRY

El mejor de los Ferruginosos y el más eficaz reparador. Gusto agradable. Cura la Anemia, la Leucemia, las Fiebres blancas, la Constitucion debil, etc.

A PARIS, SOUVEZIE & C<sup>o</sup>, RUE DE LONDRES, 13  
En España, en todas las buenas Farmacias.

## JARABE DE PURGATIVO

del Dr. GIBERT

Miembro de la Academia de Medicina y Primer Medico del Hospital de St. Luis, en Paris.

OPERA CON SEGURIDAD Y RADICALIDAD

REUMATISMOS, ENFERMEDADES CUTÁNEAS MÁS INVETERADAS, EMPEINES, ESCRÓFULAS, ÚLCERAS, VICIOS DE LA SANGRE y todos los accidentes derivados de las Enfermedades contagiosas (sífilis) recientes ó antiguas que hayan sido rebeldes á todo otro tratamiento.

Resultado de las experiencias, hechas en los Hospitales de Paris, Londres, etc., que este Jarabe, aprobado por la Academia de Medicina de Paris, es el mejor, más activo y económico de todos los purgativos conocidos. — Favorece á todos los estómagos y á todos los temperamentos de los personas de ambos sexos.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de GIBERT y C<sup>o</sup> y la Medalla del premio Montyon.

Paris, P. BOUTIERY, DESCLAIRERS, No. 2, Calle Poissonniere y Calle de Cidre, 38.  
En Madrid: Farmacia J. M. MORENO, calle Mayor, 33.  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.  
D. F. Garbora Castiella, calle del Principe, Moreno Liqueur, Arenal, 2.

ABANICOS DE LUJO ALEXANDRE



PARIS, 14, boulevard Montmartre, 14, FABRIE

## LINTERNA-ANUNCIO.

Todos los anunciantes de buen gusto deben ver las Linternas-ANUNCIO que el martes proximo se espondrán en la portada de nuestro

**GRAN BAZAR DE ALUMBRADO,** PRIMERO EN ESPAÑA. Infantas, num. 7, y plaza de Bilbao, num. 1.

**INGLES, FRANCES Y ALEMÁN.** CURSOS Y LECCIONES PARTICULARES. DIRECTOR, MR. HUGHES. — PRECIADOS 7, SEGUNDO

**Dr. GONÍ.** Especialista en las vici urinarias y matris. Asegura su curacion no cobrando lo estipulado hasta despues de curado. Montera, 41.

**HABITACIONES CON ASISTENCIA.** Barco, 9, bajo. 1. **SE TRASPASA UN ACREDITADO** colegio de esta corte. Preciados, 20, imprenta, dan razon. 1. **SE NECESITA UNA PROFESORA** de instruccion primaria para provincia. Darán razon. Museo de Pinturas, portoria. 1.

**MA MONTAÑESA PARA CASA** de los padres s. de 24 años. Jesus del Valle, 4, pral. 1. **PREPARACION PARA EL** bachillerato. Colegio de San Francisco de Borja. Reina, 11.

**MA PARA SU CASA.** SAN LUCIA, 9. 1. **ARTICULAR SALA Y ALCOZ** ba. Atocha, 41. 2.º hay entre-1. **MA PARA CASA DE LOS** padres. Pelayo, 35, portoria. 1.

**MA DE CHIA PARA CASA** de los padres. Razon, plaza de San Miguel, 5, portoria. 1. **UNA MADRE EN LA MAYOR** desgracia, con seis hijos menores, sin pan, ni ropa para ellos, suplica el socorro de las personas caritativas. Olivar, 57, principal, num. 2, Juana. 1.

**MA PARA SU CASA ARGENTINA.** Azuela, 31, 3.º dcha. 1.

**ANIVERSARIO.** LA SEÑORA

**D.ª AURELIA ULLOA** DE LOITIA

falleció el dia 2 de enero de 1877.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el dia 2 en la iglesia del Carmen Calzado, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo suplica á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.

**EL SEÑOR DON ESTANISLAO DE MEDINA Y PEÑAS,** ex-director de la escuela de Bellas Artes de Zaragoza, ha fallecido el 31 de diciembre de 1880.

R. I. P.

Don Sabino y doña Rosario, hermanos; prima, sobrinos, demás parientes y testamentarios, suplican á los amigos que no hayan recibido papeleta de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar el dia 2 de enero de 1881, á las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Trulleros, 3, al cementerio de la sacramental de San Marín, en lo que recibirán favor. El duelo se despidió en el cementerio.

Se suplica el coche.

**UESPEDES DE 10 RS.** DEL Adelante. Olivo, 26, 2.º. 1.

**VENDEN GNETOS ANTI-** guos halados en un montón. Jardines, 16, herbolario.

**MA PARA CASA DE LOS** padres. San Dimas, 6. 1.

**MA PARA CASA DE LOS** padres. San Bartolomé, 23, pral.

**MA PARA SU CASA.** SAN LUCIA, 9. 1.

**ARTICULAR SALA Y ALCOZ** ba. Atocha, 41. 2.º hay entre-1.

**MA PARA CASA DE LOS** padres. Pelayo, 35, portoria. 1.

**MA DE CHIA PARA CASA** de los padres. Razon, plaza de San Miguel, 5, portoria. 1.

**UNA MADRE EN LA MAYOR** desgracia, con seis hijos menores, sin pan, ni ropa para ellos, suplica el socorro de las personas caritativas. Olivar, 57, principal, num. 2, Juana. 1.

**MA PARA SU CASA ARGENTINA.** Azuela, 31, 3.º dcha. 1.

**ANIVERSARIO.** LA SEÑORA

**DOÑA MARIA DEL AMPARO** DIAZ Y CRUZ

falleció el dia 2 de enero de 1880.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San José el dia 2 de enero por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su viudo D. Luis M.º de Castro, hijo, hija política, nietas y sobrinos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

**TRAJES DE MASCARAS.—SE** alquilan ricos capuchones y dominos. Caballero de Gracia, 15, Serra.

**SE CEDEN GABINETE Y AL-** cobza. Desengaño, 29, 2.º d.

**LA PERFECCION.** Trajes, sombreros y gorras para niños. Hortaleza, 39.

**PESO Y C.ª OLIVO, 5.**

**UESPEDES 7 RS. DOS COM-** pas y postre. Huertas, 51.

**BUEN HOSPEDAJE DE 10 A** 20 rs. Fuentes, 12, 2.º.

**SE ALQUILAN BONITAS Y** confortables habitaciones. Puencarral, 6, 2.º izda.